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Jueves 13 de Julio de 2017 

SECRETARIO 

México y Canadá estrechan relación agroalimentaria.- Los secretarios de 
Agricultura de México, José Calzada, y de Canadá, Lawrence MacAulay, se 
reunirán antes de las consultas para la modernización del TLCAN que iniciará en 
agosto próximo con Estados Unidos. El encuentro, que tendrá lugar hoy en 
Calgary (Canadá), estará enfocado en analizar los beneficios de la cooperación 
científica y tecnológica en el ámbito agrícola, pecuario y forestal, precisó hoy en un 
comunicado la SAGARPA. En una entrevista, Calzada afirmó que dos objetivos 
de la reunión serán "dar un paso adelante" en nuevos productos y tendencias, 
debido a que cada vez hay "más ciencia aplicada al campo", y establecer una 
equivalencia de certificación entre los productos orgánicos entre los tres países. El 
secretario recordó que en los principios de la negociación del TLCAN "la palabra 
productos orgánicos no existía" y añadió que "hoy es una tendencia de 
alimentación en el mundo y México es de los principales productores de orgánicos 
del mundo".- El Sol de México, 7/ Milenio, 12 Pol./ La Crónica, 24/ El Economista, 28/ ABC, 
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La Ruta del Dinero (Corporativo de Rogelio Varela).- Ya que hablamos del 
campo, está en Calgary, Alberta, el titular de Sagarpa, José Calzada Rovirosa, 
para entrevistarse con el ministro de Agricultura de Canadá, Lawrence MacAulay. 
La reunión tiene como objetivo fortalecer el diálogo entre ambos países previo a 
las consultas correspondientes al sector agroalimentario para revisar el TLCAN… 
Del 13 al 16 de julio se llevará a cabo la 72 Convención General de la Asociación 
Nacional de Distribuidores de Medicinas (ANADIM) que encabeza Gabriel Zavala y 
que este año congrega a más de 500 participantes. El Heraldo de México, 30  

 

Las buenas relaciones (¿Será?).- A quien nuevamente se le convocó al norte del 
continente fue al secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, que 
luego de la visita a la ciudad de Savannah, Georgia, en Estados Unidos, en donde 
se reunió con sus homólogos de ese país y de Canadá, en junio, ahora fue 
invitado por el ministro de Agricultura de Canadá, Laurence McCawley, a la 
inauguración de la feria agrícola-ganadera de Calgary. El interés se da, entre otras 
cosas, porque la Hoja de Maple es nuestro segundo socio comercial 
agroalimentario. En 2016 le vendimos mil 830 millones de dólares, mientras que le 
compramos mil 300 millones, y nos interesa continuar una buena amistad y mayor 
cercanía con dicha nación. ¿Será?. 24 Horas, 2 

 

Alentador que el gobierno de prioridad al tema de renegociación del TLCAN.- 
Un tema que no han dejado de atender en ningún momento el Presidente Enrique 
Peña Nieto, a través de los secretarios de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray 
Caso; de Economía, Ildefonso Guajardo, y últimamente el de Agricultura, José 
Calzada Rovirosa, es el tema de la renegociación del Tratado de Libre Comercio 
de América del Norte, TLCAN, frente a las recurrentes declaraciones del 
presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de limitar –e incluso cancelar—esa 
relación comercial con México y Canadá, a pesar de lo exitoso que ha sido para la 
población norteamericana y los productores de granos y leche. En Pocas Palabras 

 

Fundamenta una nueva estrategia de incentivos para impulsar la producción 
de granos en México.- Es fundamental definir una nueva estrategia que le pueda 
dar certeza al productor con instrumentos financieros como el sistema de 
coberturas en granos y no simplemente incentivos en pagos o apoyos líquidos, 
porque lo que se busca es continuar con el ritmo de crecimiento que ha propiciado 
que se alcancen producciones históricas en la agricultura. Así lo aseguró el titular 
de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA), José Calzada Rovirosa, durante una reunión que sostuvo con 
legisladores, secretarios de Agricultura estatales, dirigentes de organizaciones 
campesinas y productores de sorgo, maíz y trigo. Zona Laboral/ Índice Corporativo 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

 

Entrega Sagarpa apoyos para el campo.- El delegado federal de la SAGARPA 
en Querétaro, Gustavo Nieto Chávez, encabezó la entrega de apoyos “El Campo 
en Nuestras Manos” en San Juan del Río, por tres millones 127 mil 500 pesos y 
398 beneficiadas. La entrega del apoyo inició en la Casa ejidal de la comunidad de 
La Llave como parte de una gira de entrega de granjas avícolas para mujeres del 
municipio, apoyo conformado por jaula, alimento y aves, cuyo valor es de 40 mil 
pesos cada uno, por tal motivo, aseguró en su mensaje, que con ello se da 
cumplimiento a la encomienda del Secretario de Agricultura, José Eduardo 
Calzada Rovirosa, de apoyar a las mujeres que viven en zonas rurales y 
periurbanas de alta y muy alta marginación. El Sol de San Juan del Río 

 
PRI: Un mes y contando (Sobre la Marcha de Carlos Urdiales).- Faltan 30 días 
para su XXII Asamblea Nacional. Cuatro semanas para que los filo peñistas y sus 
malquerientes pavimenten o llenen de socavones el camino para el resucitado 
destape presidencial priista. Si durante la plenaria no modifican los estatutos del 
partido, José Antonio Meade estará descartado por falta de militancia. Si, como 
algunos interpretan, el discurso del Presidente Peña Nieto en los XV años de la 
Conago apuntó a que quien ha gobernado sabe más, entonces sólo Osorio 
Chong, Eruviel Ávila, Beltrones, José Calzada o Ivonne Ortega jugarán. Razón, 9 

 
Tecnología Ambiental (Acciones y Reacciones, redacción).- Baja Aqua Farms, 
de Benito Sarmiento, ya utiliza tecnología de cuantificación de los inventarios para 
la producción y engorda de atún aleta azul en Baja California. La misma 
SAGARPA, de José Calzada, reconoce y alienta la adopción de sistemas y 
tecnología de punta que nadie más tiene en el sector, la cual optimiza el conteo de 
ejemplares capturados para su engorda. El Economista, 2 

 
Y Los delincuentes, felices (Bitácora del Director de Pascal Beltrán del Río).- 
La discusión ciudadana sobre la seguridad pública se descompone incluso en el 
estado del país que ha manejado las transiciones políticas de forma más 
civilizada: Querétaro. El actual mandatario estatal, el panista Francisco 
Domínguez Servién, acusa a su antecesor, el priista José Calzada, actual 
miembro del gabinete, de haberle dejado "un tiradero" en materia de seguridad. 
Contexto, 14 
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Difundido el miércoles 12 de julio 2017 

  

SECRETARIO 
  

Entrevista a José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, sobre las 
consultas del TLCAN en el rubro agroalimentario 
12/07/17 TV: Milenio Noticias (Canal 120 Cable) 13:25 hrs. 
 

Tania Díaz: México y Canadá van a llevar a cabo un diálogo, previo a las 
consultas del Tratado de Libre Comercio de América del Norte en el rubro 
agroalimentario. Esto será el día de mañana, este diálogo, este encuentro, 13 de 
julio, en Calgary, provincia de Alberta, en Canadá. Para hablarnos más detalles, le 
agradecemos al secretario de Agricultura de nuestro país que nos tome esta 
comunicación, José Calzada Rovirosa. Muchas gracias, secretario, por su tiempo 
y buenas tardes. 
José Calzada Rovirosa: Al contrario, Tania, muchas gracias; con mucho gusto de 
poderte saludar y también de informar a todo tu auditorio precisamente de esta 
importante gira que vamos a tener al día de mañana a la ciudad de Calgary, en 
Canadá, donde tendremos un encuentro con el secretario de Agricultura, el señor 
Lawrence MacAulay, con quien hemos hecho una magnífica relación que 
trasciende el comercio; somos amigos y evidentemente nos ocupamos de que a la 
región, no solamente a nuestros países, les vaya bien. 
Tania Díaz: Muy bien. ¿Cuál será el objetivo de este diálogo? Es decir, México va 
a buscar qué conservar o qué mejorar de este tratado que ya se tiene, no sólo con 
Canadá, sino con Estados Unidos, ¿cuál será la posición de México? 
José Calzada Rovirosa: Hay un antecedente interesante. Hace mes y medio nos 
reunimos en Georgia, en los Estados Unidos, los secretarios de Estados Unidos, 
de Canadá, de México en un primer acercamiento, digamos, preparatorio a todo 
esto que se va a llevar a cabo con la renegociación o con la evolución del Tratado 
de Libre Comercio en materia agroalimentaria. 
Tocamos varios temas que tienen que ver; primero, con conservar lo bueno que 
hemos logrado en estos más de 20 años. Coincidimos plenamente de que el 
intercambio comercial que tenemos los tres países es muy importante, es muy 
poderoso para nuestra gente; más de 85 mil millones de dólares intercambian año 
con año entre los países, nada más de productos alimentarios. 
Por ejemplo, con los Estados Unidos, nosotros les vendemos mil 500 millones de 
pesos de comida diarios, Tania. Con Canadá también tenemos una balanza y un 
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intercambio comercial muy vigoroso; el año pasado les vendemos mil 800 millones 
de dólares de comida a Canadá, y tenemos una balanza superavitaria. 
Entonces, lo primero que tenemos que cuidar es conservar las buenas cosas que 
se han logrado en el campo, en los tres países, y dar un paso al frente porque hay 
nuevos productos y nuevas tendencias y más ciencia aplicada al campo, que es 
parte de lo que vamos a acordar con el secretario de Canadá. 
Por ejemplo, la equivalencia de certificaciones de los productos orgánicos. Hace 
veintitantos años, cuando se negoció el TLC, la parada la palabra productos 
orgánicos yo creo que ni existía; hoy es una tendencia de alimentación en el 
mundo y México es de los principales productores de orgánicos del mundo. 
Queremos tener una certificación común de los tres países. 
Por ejemplo, también, la certificación electrónica para los productos, 
particularmente, en temas fitosanitarios. Tercero es uso de pesticidas y de 
microbianos que estamos utilizando los tres países, precisamente para cuidar la 
salud y la conservación de los productos; promoción de productos 
agroalimentarios, esta feria a la que vamos ahorita en Calgary tiene esta finalidad; 
hay expositores mexicanos que están ahí ofreciendo los productos nacionales, 
etcétera. 
Es engrasar esta agenda de buena relación que tenemos con Canadá y 
evidentemente también compartirla con los Estados Unidos. 
Tania Díaz: Claro; fortalecerla. ¿Cuáles son los principales productos que se 
exportan a Canadá? Aquí veíamos algunas imágenes de fresa, aguacate, ¿qué 
otros son los principales productos que exporta México a Canadá? 
José Calzada Rovirosa: El principalísimo es el jitomate. Primero es tomate, 
después son pimientos, somos el principal productor de pimiento morrón del 
mundo; del tomate somos de los diez primeros; aguacate, como tú sabes, Tania, 
somos el número uno a nivel nacional, producimos siete de cada diez aguacates 
que se producen en el mundo, y Canadá ha ido adquiriendo este gusto por los 
aguacates mexicanos. 
El tequila y la cerveza también obran en estas exportaciones importantes que 
tenemos con nuestro vecino, o más bien con Canadá, y también con nuestro 
vecino del norte, que es los Estados Unidos; y también de Canadá importamos, 
ellos son productores importantes de grano; importamos trigo, canola, maíz, soya; 
y también ellos han destacado por siempre la producción de leche, de productos 
lácteos, también de allá estamos trayendo productos lácteos. 
Tenemos una agenda bilateral bien importante, y la relación entre los secretarios 
es también de destacarse para darle certeza a los productores mexicanos. 
Tania Díaz: Correcto. Hay un programa, hablando ahora de empleo, que se llama 
Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales México-Canadá, está desde 
1974. 
José Calzada Rovirosa: Es correcto. 
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Tania Díaz: Esto ¿se va a buscar que se mantenga, que continúe o que se 
fortalezca?, secretario. 
José Calzada Rovirosa: Que se fortalezca, Tania. Hay muchos trabajadores 
agrícolas mexicanos que tienen diez o 15 años yendo a trabajar de manera cíclica, 
anual a Canadá; van con sus boletos pagados, con estancia digna, bien cuidada, 
bien pagado; y para Canadá es muy importante la mano de obra de estos 
mexicanos que van para allá, que se han venido especializan en cierta producción. 
Por ejemplo, los productos que te mencionaba anteriormente, incluyendo lácteos, 
el trabajo precisamente en las granjas productoras de leche es importante por 
parte de muchos amigos, compañeros mexicanos; y buscaremos, primero, 
evidentemente, que se cumpla siempre con los derechos de las personas, pero 
también que se incremente o que se mejor este programa para que más personas 
tengan, por lo menos, alternativas de empleo con Canadá, que ha probado ser un 
muy buen programa para ambos países. 
Tania Díaz: Con esto termino. ¿Cuántos trabajadores mexicanos al año están o 
viajan a Canadá para laborar? Es decir, ¿cuántos empleos se genera con este 
programa? 
José Calzada Rovirosa: De trabajadores agrícolas aproximadamente 25 mil. Es el 
dato que tenemos, buscaremos que, por lo menos, se conserve este programa 
que, como te mencionaba, ha probado que trae beneficios importantes para las 
familias mexicanas y evidentemente también impacta de manera positiva en la 
economía de Canadá. 
Tania Díaz: Estamos muy atentos de las conclusiones de este diálogo, de este 
encuentro el día de mañana se llevará a cabo en Canadá, en Calgary, y 13 de 
julio. Así que le agradecemos, si tenemos posibilidad de conversar de nuevo con 
usted, secretario, y conocer esas conclusiones. Muchas gracias por su tiempo. 
José Calzada Rovirosa: Al contrario, Tania; gracias a ti por la oportunidad. 
Tania Díaz: Igualmente. Al contrario, gracias. Es José Calzada Rovirosa, el 
secretario de Agricultura. 
http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_12072017/12072017018069nc.mp4 
12/07/17 TV: Milenio Noticias (Canal 120 Cable) 13:25 hrs. 

  
Entrevista a José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa, sobre su viaje a 
Canadá en el marco de la renegociación del TLCAN 
12/07/17 Radio: Enfoque con Adriana Pérez Cañedo (100.1 FM) 13:41 hrs. 

  
Adriana Pérez Cañedo: Alguien está a punto de salir a Canadá y vamos a 
conversar con él, ese alguien es el maestro José Calzada Rovirosa, secretario de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. Se va a Canadá a 
trabajar, como lo ha hecho desde que asumió la Secretaría de Agricultura, porque 
mañana sostiene una reunión en Calgary con el secretario de Agricultura, el 

http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_12072017/12072017018069nc.mp4
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homólogo canadiense, como parte del trabajo en el proceso de modernización del 
Tratado de Libre Comercio de América del Norte. Está enfocado a analizar los 
alcances de la cooperación y ya no solamente en materia de agricultura, 
ganadería, no; también científica, también tecnológica, otros rubros. Vamos a ver. 
Maestro, buenas tardes. Gracias por tomarnos la llamada, ¿cómo estás, 
secretario? 
  
José Calzada Rovirosa: Al contrario, Adriana, muchísimas gracias, como siempre 
por esta importante oportunidad; y como tú bien mencionas, el día de hoy salimos 
a Canadá, mañana tenemos todo el día de agenda con el secretario Lawrence 
MacAulay, de Agricultura de Canadá, y yo estoy seguro que vamos a tener buenos 
acuerdos para para seguir consolidando el buen comercio que tenemos entre 
ambos países. 
  
Adriana Pérez Cañedo:  Ahora, mucho nos hemos enfocado entre Estados Unidos 
y Trump, y lo huraño que es, y lo majadero que se ha portado; no te voy a 
preguntar sobre eso específicamente, pero me refiero a que, ¿y Canadá? Canadá 
sabemos hay otro tipo de relación y queremos saber cómo ves tú esas 
posibilidades de mejorar el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y con 
Canadá. Exactamente, ¿a qué vas a Canadá? 
  
José Calzada Rovirosa:  Nuestra relación con Canadá, y por supuesto también 
con los Estados Unidos, es una relación estratégica tratándose de bienes 
agroalimentarios. Por ejemplo, con los Estados Unidos, nosotros le vendemos a 
Estados Unidos mil 500 millones de pesos diarios de comida. 
  
Adriana Pérez Cañedo:  Sí. 
  
José Calzada Rovirosa: Mil 500 pesos de millones diarios. Es decir, es increíble lo 
que se maneja en cuanto a mercancías, en cuanto a productos, diario, y por 
nuestras fronteras. Con Canadá también tenemos un, es nuestro segundo socio 
comercial de productos agroalimentarios, tenemos también una balanza positiva 
para México; pero también muy grande en cuanto a lo que le exportamos: al año le 
vendemos casi 2 mil millones de dólares de alimentos, de comida, a Canadá. 
Ellos nos mandan también un número importante de productos, por ahí de mil 300 
millones de dólares, lo cual nos hace buenos socios comerciales. Pero lo que 
queremos hacer es engrosar, mejorar y conservar la buena relación que tenemos 
con Canadá, y por supuesto también con Estados Unidos; pero en este caso 
particular con Canadá. 
Como referencia, Adriana, hace aproximadamente mes y medio el secretario de 
Agricultura de Estados Unidos, el señor Sonny Perdue nos invitó a la ciudad de 
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Savannah, Georgia, en los Estados Unidos, y nos reunimos los tres, Canadá, 
México y Estados Unidos en una reunión más de buena relación que técnica, en 
cuanto a la agricultura o las exportaciones, lo cual es muy importante; el principal 
ingrediente para todo buen desempeño de las cosas es tener una buena relación y 
la logramos consolidar. 
  
Adriana Pérez Cañedo:  Que haya química también. Claro que eso aunque no lo 
queramos ver y más allá de leyes, reglas y números, también la química que 
pueda darse a la hora de estar trabajando es importante, ¿no?, secretario. 
  
José Calzada Rovirosa:  Absolutamente. Además, que nos conozcan, que 
conozcan nuestra historia, que conozcan lo que contribuimos a su economía, 
como también ellos a la nuestra. No se trata de regatear méritos; al contrario, se 
trata de reconocerlos y de mejorar las cosas. Por ejemplo, en esta reunión que 
tuvimos en la ciudad de Savannah, Georgia, dimos una conferencia de prensa y lo 
primero que dijimos los tres secretarios es: “reconocemos la contribución que ha 
hecho el Tratado de Libre Comercio a la economía de los tres países”. 
“Segundo, también reconocemos que aquellas cuestiones que no están 
descompuestas, para qué tratar de arreglarlas; si están funcionando bien, hay que 
dejarlas bien. Ahora, también reconocemos que hay cosas que debemos 
incorporar a este nuevo marco, moderno de intercambio comercial entre los tres 
países, como es el caso de los productos orgánicos”, que es una cuestión que 
vamos a tratar mañana en Canadá. 
  
Adriana Pérez Cañedo: Que es un tema diferente a lo que se trató en un inicio de 
este tratado, precisamente. 
  
José Calzada Rovirosa:  Exactamente, porque hace veintitantos años que se 
negoció el TLC; los orgánicos yo creo que ni existían en el lenguaje cotidiano. La 
gente se preocupaba por su salud, pero los productos orgánicos no estaban en 
una mesa de discusión. Por ejemplo, también, certificaciones electrónicas para los 
temas fitosanitarios, que es parte de lo que vamos a ver mañana en Canadá, 
también. 
Algunas otras cosas como el uso común de pesticidas, para cuidar la salud de las 
personas; y también de la parte animal, en cuanto a la producción, la promoción 
de productos agroalimentarios entre nuestros países. Es decir, nuestra agenda es 
muy rica, pero empezamos yo creo que por la parte más importante que es lo 
humano, el trato entre los secretarios. 
  
Adriana Pérez Cañedo: Sí. 
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José Calzada Rovirosa:  Y ahora que nos invitó el secretario MacAulay, porque 
nosotros fuimos el año pasado, muy temprano en el año. 
  
Adriana Pérez Cañedo:  Tu homólogo de Canadá, Lawrence MacAulay. 
  
José Calzada Rovirosa:  Exacto. Nosotros fuimos en febrero del año pasado, 
luego el vino a México por ahí de junio del año pasado; ahora nos está invitando a 
estar con él en una feria que se llama Calgary Stampede, es una feria 
agroalimentaria en la ciudad de Calgary y estaremos con mucho gusto 
contribuyendo para que esta buena relación se refleje en una buena economía 
para los productores del campo mexicano. 
  
Adriana Pérez Cañedo: En este punto, donde se encuentran las negociaciones, 
secretario de Agricultura José Calzada Rovirosa, ¿cómo lo vas midiendo?, ¿cómo 
vas viendo esas posibilidades de concretar algo?, con todo y las amenazas de 
Donald Trump, que: “o salimos ganado en Estados Unidos o nada”; ya lo 
conocemos, y tú también lo sabes mejor que nadie porque en eso estás. 
¿Qué posibilidades reales ves de que esto pueda concretarse con las 
actualizaciones que son necesarias en materia de telecomunicaciones, también?, 
aunque lo que lo tuyo es la agricultura, ganadería, la pesca, etcétera. Pero ¿qué 
posibilidades reales le ves a esto? 
  
José Calzada Rovirosa:  A ver, yo estoy plenamente convencido que nos va a ir 
bien, plenamente; porque… 
  
Adriana Pérez Cañedo:  ¿Con o sin Estados Unidos? 
  
José Calzada Rovirosa: No; con Estados Unidos, es decir, me refiero al Tratado 
de Libre Comercio en el ámbito agroalimentario, que es mi tema. Estoy seguro que 
nos va a ir bien porque los logros que tiene México en esta materia no son fruto de 
concesiones o de privilegios; es fruto de que los nuestros son muy competitivos. 
Aquí, los productores de hortalizas, de cerveza, de frutos; por ejemplo, en frutos 
tropicales somos muy importantes a nivel mundial; somos el segundo productor, 
por ejemplo, de limón del mundo; de aguacate, el primero; de jitomate, de los 
primeros diez; el principal productor de pimiento morrón del mundo, etcétera. O 
sea, ése es un mérito de nuestros productores, más allá de gobiernos y de 
administraciones, es gracias a la tenacidad de nuestra gente. Entonces, un tratado 
no puede darle privilegios a unos y quitarles oportunidades a otros. Es decir, es 
poner el piso parejo para que la gente sea quien haga la diferencia en las 
balanzas comerciales, ése es el objetivo de un tratado, y lo entendemos 
perfectamente bien los tres secretarios; lo hemos platicado con toda claridad. Pero 
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sí hay cosas que, creo yo, que se deben de incorporar al Tratado de Libre 
Comercio en materia agroalimentaria, por lo menos en acuerdos paralelos que 
pudiésemos tener para engrosar el comercio que estamos teniendo entre las tres 
naciones. Con Canadá hay una particular empatía; nosotros somos muy amigos 
de Canadá, es decir, se nota en las reuniones, el lenguaje afectivo, saludo cordial 
entre México y Canadá. También ahora que estuvimos en Savannah, Georgia, la 
verdad es que con el secretario Perdue, que además fue gobernador del estado 
de Georgia en dos ocasiones, tiene un bagaje político y social bastante 
interesante, también una magnífica química; es más, Adriana, te doy a ti la 
premisa porque en los próximos días, estamos definiendo fechas e inclusive 
ciudades, pero en los próximos días va a venir el secretario de Estados Unidos en 
materia agrícola para corresponder esta visita que nosotros le hicimos a la ciudad 
de Savannah, Georgia. 
  
Adriana Pérez Cañedo: ¿Qué días viene? 
  
José Calzada Rovirosa:  Todavía estamos calculando los días, a ver qué se 
acomoda mejor para la agenda de secretario, nosotros estamos en la mejor 
disposición; pero puede ser a finales de este propio mes, a principios del mes de 
agosto. Es decir, ya en unos 15, 20 días más, lo queremos llevar a que conozca 
algunos lugares en donde estamos produciendo, particularmente, las hortalizas 
que consumen tanto en los Estados Unidos, entre otras cosas. 
  
Adriana Pérez Cañedo: Es Sonny, Sonny Perdue el que dices, que el secretario de 
Agricultura de Estados Unidos que vendrá próximamente a México. 
  
José Calzada Rovirosa:  Exactamente, el secretario Sonny Perdue; queremos que 
vaya a ver la producción de México. Somos un país que ha ido incorporando 
tecnología y ciencia a todos los apartados productivos del campo mexicano. 
  
Adriana Pérez Cañedo: Que bueno que dices ciencia, también; no se puede una 
cosa sin la otra y a veces se nos olvida, ¿no? 
  
José Calzada Rovirosa: Sí. Sin duda. 
  
Adriana Pérez Cañedo:  El apoyo a la ciencia en México es vital. 
  
José Calzada Rovirosa:  En materia del campo ha avanzado enormemente. O sea, 
la producción en el campo tiene un ingrediente fundamental que es la ciencia: 
semillas mejoradas, procesos de irrigación, la mecanización del campo, todo es 
ciencia; inclusive todos los temas que tienen que ver con la distribución y la 
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logística de los productos, el ingrediente más importante tiene que ver con los 
apartados científicos de mejoramiento de los procesos. 
  
Adriana Pérez Cañedo: Claro. 
  
José Calzada Rovirosa:  Entonces, queremos que vengan a ver eso y toda la 
parte, Adriana, toda la parte de sanidad e inocuidad. Aquí en México, Senasica, 
que es la institución que se dedica ese propósito, es una de las cinco mejores 
instituciones de sanidad, inocuidad del mundo; acabamos de recibir ese 
reconocimiento. 
Entonces, queremos que vengan a ver que sus socios comerciales, uno de sus 
principales, el principal socio comercial en materia agroalimentaria en el mundo; 
porque nosotros proveemos el 20% de la comida que Estados Unidos le compra al 
mundo, está a la vanguardia y somos de los mejores a nivel global. 
  
Adriana Pérez Cañedo: Qué bien que estemos orgullosos de nosotros mismos y 
tenemos el derecho de exigir lo que nos corresponde, ni más, ni menos. Y como 
dijo el presidente Enrique Peña Nieto: “todos podemos ganar, no se trata de que, 
lo que pretende presidente Trump cuando hace declaraciones al respecto: ‘o gana 
Estados Unidos o…’ y no le importa si los demás pierden, lo que quiere es que 
gane Estados Unidos”, pero no tampoco son así los negocios, y menos relaciones 
con vecinos tan cercanos y queridos como es el caso de Canadá y Estados 
Unidos; sin Trump, de preferencia, pero eso ya lo agregué yo de mi cosecha. 
Te agradecemos, maestro José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, que nos hayas dado esta 
entrevista a unas horas de que tomes el avión para ir a Canadá a seguir trabaje y 
trabaje sobre este tema. 
  
José Calzada Rovirosa:  Por el contrario, Adriana, muchísimas gracias y muy 
buena tarde. 
  
Adriana Pérez Cañedo:  Gracias, secretario, buenas tardes. 
http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_12072017/12072017018303nc.mp3 
12/07/17 Radio: Enfoque con Adriana Pérez Cañedo (100.1 FM) 13:41 hrs. 

  
Titular de SAGARPA se reunirá mañana con su homólogo de Canadá 
Lawrence Macaulay 
México.- En entrevista con Enfoque José Calzada Rovirosa, Secretario de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, SAGARPA, hablo 
de la reunión que mañana sostendrá en Calgary, Canadá con su homólogo 
canadiense, Lawrence Macaulay,  a una feria agroalimentaria, como parte de las 

http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_12072017/12072017018303nc.mp3
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acciones en el proceso de modernización del Tratado de Libre Comercio de 
América del Norte. Recordó que la relación con Canadá es estratégica sobre todo 
tratándose de bienes agroalimentarios, es nuestro segundo socio comercial en 
productos agroalimentarios, y al año, comercializamos 2 mil millones de dólares en 
alimentos con aquel país. Subrayó que lo que se busca es mejorar la buena 
relación comercial que existe con Canadá.  Dijo que hace mes y medio, Sonny 
Perdue, Secretario de Agricultura de EU invitó a los titulares de Agricultura de los 
tres países a reunirse en Georgia, fue un buen encuentro, más allá de las 
cuestiones técnica, indicó. Explicó que reconocieron la contribución del TLCAN a 
la economía de los tres países y la necesidad de hacer algunos ajustes, como los 
productos orgánicos y certificaciones electrónicas,  entre otros asuntos que no 
existían hace más de 20 años que se firmó el TLCAN. Dijo estar seguro que nos 
irá bien en la renegociación del TLCAN con los tres países, gracias a la tenacidad 
de nuestra gente. Un tratado no puede darle privilegios a unos y quitarle 
oportunidades a otro, sino poner piso parejo a los tres, pero hay cosas que se 
deben incorporar. Con Canadá hay una gran empatía, índico, y una gran química 
con el titular de Agricultura de Estados Unidos, Sonny Perdue, quien en los 
próximos días visitará México.http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/titular-de-sagarpa-se-reunir-ma-ana-

con-su-homologo-de-canad-lawrence-macaulay 

  

Se registraron 41 impactos del B252/17.- “Refuerzan diálogo México y 
Canadá previo a renegociación agroalimentaria del TLCAN”. 
  
Radio: 1 
Portales de internet: 40 
  
B252/17.- “Refuerzan diálogo México y Canadá previo a renegociación 
agroalimentaria del TLCAN”. Los secretarios de Agricultura de México, José 
Calzada Rovirosa, y de Canadá, Lawrence MacAulay, sostendrán una reunión 
bilateral con el objetivo de fortalecer el diálogo entre ambos países, previo a las 
consultas correspondientes al sector agroalimentario en el proceso de 
modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).  El 
encuentro que tendrá lugar este jueves, en Calgary, provincia de Alberta, Canadá, 
está enfocado a analizar los beneficios y alcances de la cooperación científica y 
tecnológica en los rubros agrícola, pecuario y forestal, así como en protocolos de 
sanidad e inocuidad, y el intercambio comercial de ambos países, temas cuyos 
resultados han sido positivos para el crecimiento y desarrollo de los sectores 
productivos de ambas naciones. Los funcionarios han coincidido en el compromiso 
de lograr una profunda integración del sector agroalimentario en la región por ser 
indispensable para la economía y la población de los tres países que conforman el 
TLCAN (México, Canadá y Estados Unidos), así como el compromiso de mantener 

http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/titular-de-sagarpa-se-reunir-ma-ana-con-su-homologo-de-canad-lawrence-macaulay
http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/titular-de-sagarpa-se-reunir-ma-ana-con-su-homologo-de-canad-lawrence-macaulay
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los mercados abiertos. En la reunión, los titulares de las carteras de Agricultura de 
México y Canadá evaluarán y ampliarán la cooperación en múltiples rubros, con 
atención especial en los trabajos para lograr una equivalencia y reconocimiento 
mutuo en los productos orgánicos, así como en los procesos de certificación 
electrónica fito y zoosanitarios.  
  
Resumen: El secretario de Agricultura José Calzada Rovirosa y su homólogo de 
Canadá Lawrence MacAulay sostendrán este jueves una reunión bilateral  
  
Citlali Sáenz, locutora: El secretario de Agricultura José Calzada Rovirosa y su 
homólogo de Canadá Lawrence MacAulay sostendrán este jueves una reunión 
bilateral con el objetivo de fortalecer el diálogo entre ambos países, previo a las 
consultas correspondientes a este sector en el proceso de modernización del 
Tratado de Libre Comercio de América del Norte. Es ahora Rocío Méndez quien 
tiene los detalles. 
  
Rocío Méndez, reportera: Efectivamente, Citlali. México y Canadá fortalecerán el 
diálogo en torno al sector agroalimentario, previo a las consultas correspondientes 
para la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte. Los 
secretarios de Agricultura de México José Calzada y de Canadá Lawrence 
MacAulay sostendrán una reunión bilateral este jueves 13 de julio en Calgary, en 
la provincia de Alberta, en Canadá, para analizar los alcances de la cooperación 
científica y tecnológica a nivel agrícola, pecuario y forestal, y discutir los protocolos 
de sanidad e inocuidad, así como el intercambio comercial entre ambas naciones, 
partiendo de la base de que hasta el día de hoy los resultados han sido positivos 
para el crecimiento y desarrollo de los sectores productivos de ambos países. Es 
la información al momento. 
  
12/07/2017 Radio: Noticias MVS 3ª Emisión con Citlali Sáenz, 102.5 Mhz. FM,17:00 hrs. 
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ALENTADOR QUE EL GOBIERNO DÉ PRIORIDAD AL TEMA DE 
RENEGOCIACIÓN DEL TLCAN. (Pascacio Taboada Cortina).- *Las 
negociaciones comerciales en este marco, serán muy diferentes a la primera 
edición de este acuerdo, después de una experiencia de 23 años 
*Frutas tropicales, hortalizas, azúcar y cacao, de gran demanda en EU, sobre todo 
en invierno 
*El titular de Agricultura busca nuevos mercados en países árabes 
  
Un tema que no han dejado de atender en ningún momento el Presidente Enrique 
Peña Nieto, a través de los secretarios de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray 
Caso; de Economía, Ildefonso Guajardo, y últimamente el de Agricultura, José 
Calzada Rovirosa, es el tema de la renegociación del Tratado de Libre Comercio 
de América del Norte, TLCAN, frente a las recurrentes declaraciones del 
presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de limitar –e incluso cancelar—esa 
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relación comercial con México y Canadá, a pesar de lo exitoso que ha sido para la 
población norteamericana y los productores de granos y leche. Un somero análisis 
sobre la importancia que tiene para EU un tratado comercial con un país –México, 
“que está a tiro de piedra”; basta dar un paso y se cruza la frontera—para 
conseguir varias cosas: alimentos frescos, como hortalizas y frutas tropicales, 
azúcar, cacao, café; ganado vivo que llega a territorio norteamericano…Sí, un 
millón de terneros baratos de razas Hereford y derivadas cebuinas, que engordan 
en las praderas de Texas, Colorado, Nuevo México, Arizona y California, son de 
gran beneficio económico una vez rendidos para su sacrificio y comercio. 
http://enpocaspalabras.com.mx/2017/07/12/alentador-que-el-gobierno-de-prioridad-al-tema-de-renegociacion-del-tlcan-
pascacio-taboada-cortina/ 
  

Entrega SAGARPA apoyos para el campo 
  
El delegado federal de la SAGARPA en Querétaro, Gustavo Nieto Chávez, 
encabezó la entrega de apoyos “El Campo en Nuestras Manos” en San Juan del 
Río, por tres millones 127 mil 500 pesos y 398 beneficiadas. La entrega del apoyo 
inició en la Casa ejidal de la comunidad de La Llave como parte de una gira de 
entrega de granjas avícolas para mujeres del municipio, apoyo conformado por 
jaula, alimento y aves, cuyo valor es de 40 mil pesos cada uno, por tal motivo, 
aseguró en su mensaje, que con ello se da cumplimiento a la encomienda del 
Secretario de Agricultura, Jose Eduardo Calzada Rovirosa, de apoyar a las 
mujeres que viven en zonas rurales y periurbanas de alta y muy alta marginación. 
Estos apoyos sin duda alguna van a ser muy importantes en el tema del Campo 
en Nuestras Manos, para el empoderamiento realmente de la mujer rural como lo 
ha indicado el Secretario de Agricultura, Jose Eduardo Calzada Rovirosa, se 
entregan 398 apoyos de granjas avícolas, hoy en San Juan del Río entregaremos 
recursos a varias comunidades”, dijo el funcionario federal. En este sentido, 
comentó que cuatro comunidades mediante “El Campo en Nuestras Manos” se 
atendieron con un recurso significativo para impulsar actividades avícolas a las 
mujeres beneficiarias de La Llave, Cazadero, Arcila y Santa Lucía. 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/entrega-sagarpa-apoyos-para-el-campo 

  

SECRETARÍA 

EU quiere apertura a sus exportaciones de papa a México.-Los productores 
estadounidenses de papas comenzaron a cabildear para lograr una efectiva 
apertura a las exportaciones de ese producto de Estados Unidos a México, a 
través de la renegociación del TLCAN. La asociación mexicana de la industria de 
la papa (Conpapa) cuestionó los nuevos reglamentos de importación en los 
tribunales mexicanos. En julio del 2016 las autoridades mexicanas emitieron 
decretos para restablecer el acceso de las patatas frescas de Estados Unidos a 

http://enpocaspalabras.com.mx/2017/07/12/alentador-que-el-gobierno-de-prioridad-al-tema-de-renegociacion-del-tlcan-pascacio-taboada-cortina/
http://enpocaspalabras.com.mx/2017/07/12/alentador-que-el-gobierno-de-prioridad-al-tema-de-renegociacion-del-tlcan-pascacio-taboada-cortina/
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áreas más allá de la zona fronteriza de 26 kilómetros, reemplazando a las 
regulaciones emitidas por la SAGARPA del 2014 que la Conpapa había 
bloqueado con una serie de órdenes judiciales. Finalmente, la Conpapa obtuvo de 
los tribunales mexicanos tres nuevos amparos contra estos decretos. El 
Departamento de Agricultura y la Representación Comercial de EU así como la 
SAGARPA, con sus respectivas industrias, continúan trabajando en las formas de 
resolver este caso.-El Economista 28 

 
SAGARPA realiza primera feria de productores poblanos.- Con el fin de 
apoyar el desarrollo de Proyectos que beneficien canales de comercialización para 
los hombres y mujeres del campo, y por ende sus ingresos, la Delegación de la 
SAGARPA celebra este viernes 14 de julio la 1a. Feria de Productores Poblanos", 
Hilario Valenzuela Corrales, Delegado de la SAGARPA, precisó que el objetivo de 
esta Feria es impulsar Proyectos Exitosos y en desarrollo de los productores 
poblanos, para generar espacios de comercialización y vinculación con 
compradores potenciales de diferentes sectores productivos. Asimismo, señaló 
que dentro de los productos que participarán en la Feria hay un segmento que 
cuenta ya con valor agregado, capacidad de producción y los requisitos básicos 
para ser proveedores agrícolas y agroindustriales, los cuales estarán señalados 
con un personificado color verde dentro del espacio destinado para la exposición.- 
La Opinión, 6 

 

En Jalisco, infraestructura exportadora aumenta.-La carne de cerdo producida 
en Jalisco proyecta aumentar sus exportaciones hacia nuevos mercados 
internacionales, para lo cual crecerá el número de rastros Tipo Inspección Federal 
(TIF). Actualmente, la entidad ocupa el primer lugar nacional en producción de 
carne de porcino y exporta el alimento principalmente a Japón, Corea y Estados 
Unidos, según informó el delegado en Jalisco de la SAGARPA, Javier Guízar 
Macías. De acuerdo con SAGARPA, Jalisco ocupa el primer lugar nacional en 
producción de carne de cerdo, y en el 2016 la producción estatal ascendió a 
362,324 toneladas, con un valor superior a 13,000 millones de pesos, mientras 
que a escala nacional alcanzó los 57,000 millones de pesos. Por muchos años no 
la tuvimos, hoy la tenemos y tenemos también la plataforma para irnos a otros 
mercados", indicó el delegado de la SAGARPA en el estado jalisciense.-El 

Economista 34 

 

Logran ONG abrir debate judicial sobre daños por siembra de maíz 
transgénico.- Tras cuatro años de litigios, se encuentra en la fase de 
presentación de pruebas el juicio federal de acción colectiva impulsado por 
organizaciones civiles y académicos en julio de 2013 contra la siembra de maíz 
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transgénico en México. La suspensión de siembra de maíz transgénico está 
vigente en todo el país desde septiembre de 2013 por decisión de un juzgado. A 
partir de entonces, tanto las secretarías de Medio Ambiente y de Agricultura 
como algunas empresas han presentado alrededor de 100 impugnaciones contra 
la resolución, entre ellas 26 juicios de amparo, 16 recursos de revisión, 15 quejas, 
siete revocaciones y siete impugnaciones contra la admisión de la demanda, de 
acuerdo con la organización Semillas de Vida. Tras superarse todas esas 
impugnaciones, comenzó el juicio de la demanda en mayo de 2016, con la 
determinación judicial de mantener la suspensión del cultivo del transgénico, como 
medida precautoria. - La Jornada, 34 

 

Comercio ilegal de insumos amenaza la seguridad alimentaria.- Los 
agricultores en México requieren tener acceso a nuevas tecnologías que les 
permitan producir alimentos de manera segura y sustentable mediante un 
adecuado control de plagas, ya que se estima que sin el uso de productos para la 
protección de cultivos se perdería más del 40% de la producción debido a las 
plagas, malezas y enfermedades que afectan a los cultivos. Los productos 
certificados son regulados y estrictamente vigilados por las autoridades en México, 
y cuentan con un registro sanitario emitido por la CO- FEPRIS, SEMARNAT y 
SAGARPA, instituciones que reconocen la necesidad del control de plagas y el 
equilibrio de los nutrientes del suelo y su erosión, teniendo como prioridad 
proteger la salud pública y el medio ambiente.- El Sol de México, 7 

 

Proponen aumentar costo del maíz por tonelada.- En los últimos cuatro años, 
los precios del maíz han mantenido una tendencia a la baja; a los productores se 
les pagaba cuatro mil 500 pesos por tonelada y en 2016 lo pagaron en tres mil 800 
pesos, destacó el presidente del Sistema Producto Maíz, Vicente Álvarez Delgado. 
En un comunicado, señaló que el monto de tres mil 800 pesos no cubre costos de 
producción, por lo que insistió en que una propuesta viable sería de cuatro mil 200 
pesos la tonelada de maíz. Luego de sostener una reunión con autoridades de la 
SAGARPA, indicó que será en un plazo de hasta 10 días cuando se retome 
agenda para fijar el precio por tonelada de granos básicos. En el encuentro, donde 
estuvieron presentes otros productores, legisladores y dirigentes de 
organizaciones, Álvarez Delgado explicó que no es posible operar con dichos 
costos y la problemática se replica en granos como sorgo y trigo.- Sol de México, 7 

 

En Jalisco, infraestructura exportadora aumenta.- La carne de cerdo producida 
en Jalisco proyecta aumentar sus exportaciones hacia nuevos mercados 
internacionales, para lo cual crecerá el número de rastros Tipo Inspección Federal 
(TIF). Actualmente, la entidad ocupa el primer lugar nacional en producción de 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

carne de porcino y exporta el alimento principalmente a Japón, Corea y Estados 
Unidos, según informó el delegado en Jalisco de la SAGARPA, Javier Guízar 
Macías. "Ahorita tenemos cuatro rastros ya certificados, pero nos faltan dos 
grandes. De acuerdo con SAGARPA, Jalisco ocupa el primer lugar nacional en 
producción de carne de cerdo, y en el 2016 la producción estatal ascendió a 
362,324 toneladas, con un valor superior a 13,000 millones de pesos, mientras 
que a escala nacional alcanzó los 57,000 millones de pesos, Guízar Macías 
detalló que dentro del país, Jalisco surte principalmente al mercado local y la 
Ciudad de México.- El Economista, 34 

 

Evaluará la Sedea los daños a cultivos.- La Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario (Sedea), a través de la Dirección Regional, llevará a cabo una 
evaluación de daños sufridos en los cultivos de San Juan del Río por tomas 
clandestinas. Lo anterior luego del derrame de combustible que se registró la 
madrugada de este miércoles. Al mismo tiempo, sostuvo que la dependencia que 
encabeza está en contacto con los productores para conocer sus necesidades, por 
lo que también, en coordinación con la SAGARPA, están en completa disposición 
de ayudarlos con la entrega de apoyos adicionales, corno insumas. "Tendremos 
que ver, que valorar el grado de afectación que tienen de acuerdo a la cantidad de 
combustible que se encuentre. En algunos casos no es posible realizar una 
siembra inmediata", lamentó el funcionario local.- Capital de Querétaro, 5 

 

Acercarán más apoyos de Proagro a mexiquenses.-  Los mil 427 agricultores 
beneficiados podrán utilizar el apoyo para abonos y esperamos que estos recursos 
vayan a dar a la segunda fertilizada, pues sabemos que con ello le echamos una 
tonelada más de maíz, previó Julio de la Mora Razura, delegado de la SAGARPA 
en el Estado de México. El funcionario informó que se abrirá las ventanillas para 
quienes aún no son beneficiados por el Proagro Productivo puedan realizar los 
trámites.- El Sol de México, 4 

 

En conflicto por agua, ejidatarios de la comunidad La Colorada y mina San 
José.- Autoridades de la Procuraduría Agraria habrían intervenido ya en el 
conflicto que por agua se registra entre ejidatarios del municipio zacatecano de 
Pánfilo Natera y la mina San José, de la Arian Silver de México, SA de CV, 
ocasionado por el incumplimiento de esta última, primero en el suministro del 
líquido, y posteriormente respecto de un acuerdo celebrado para resarcir daños. El 
presidente del comisariado ejidal de la comunidad La Tesorera, Gregorio Ortiz, 
informó que luego de cinco días de protestas realizadas día y noche en la puerta 
principal de la empresa por el incumplimiento a un acuerdo de indemnización de 
daños a plantíos de maíz de autoconsumo, en detrimento de 33 campesinos y sus 
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familias, las autoridades, presuntamente informadas por la empresa, les enviaron 
un citatorio para una reunión que se celebró este 11 de julio en la Procuraduría 
Agraria. “Nos citaron allá en la Procuraduría Agraria en Guadalupe y ahí 
acordamos que iban a venir de Secampo y SAGARPA”.- La Jornada, 5 

 

Aumentan control en la pesca de atún.- En el mercado internacional, el atún 
aleta azul es uno de los peces más solicitados. En México se permite una pesca 
de tres mil toneladas al año (para 2017 y 2018) y se realiza principalmente en el 
mar de Ensenada, Baja California. Cuando los barcos atuneros realizan la pesca, 
lo que sigue es enviar los peces con acuicultores, es decir, los pasan vivos de la 
red a corrales inmersos en el océano, donde los alimentan hasta que tienen las 
características para su comercio. Así, en cada embarcación hay un observador 
que reporta a la Comisión Interamericana del Atún Tropical y éste, mediante 
observación, realiza la estimación de los peces que nadan de la red al corral 
(Imágenes de personal de Inapesca).- El Heraldo de México, 32 

 

Riesgos ambientales y sociales (Agronegocios 1a. Parte).- Cada vez es más 
común escuchar en las noticias diversas afectaciones al medio ambiente 
ocasionadas por algún proyecto o resistencia de la sociedad a algunos 
emprendimientos. Asimismo, el medio ambiente que rodea a los proyectos 
también puede tener un efecto sobre ellos. Estos fenómenos representan un factor 
de riesgo para los proyectos de inversión, el cual puede afectar su viabilidad 
financiera y la reputación de las empresas involucradas.- El Economista, 13  

 

SECTOR AGROPECUARIO 

 

Múltiples impactos" de plaguicidas en la ecología.- Integrantes de Greenpeace 
exigieron ayer a la Comisión Federal para la Protección contra los Riesgos 
Sanitarios (Cofepris) que regule y eventualmente prohiba el uso de plaguicidas, ya 
que afirman que estas sustancias matan abejas y afectan la salud de los 
mexicanos. Activistas de la organización ambientalista realizaron una protesta 
frente a las oficinas de la dependencia, repartieron cerca de 30 mil abejas muertas 
entre quienes transitaban por la zona, para alertarnos sobre los impactos del uso 
de plaguicidas altamente peligrosos en nuestro país. Las abejas muertas fueron 
recolectadas por apicultores de Jalisco durante el periodo de aplicación de 
plaguicidas en los campos de cultivo.- La Jornada, 34 / Milenio, 42, El Sol de México 2 A 

 

Cofepris frena plaguicidas ilegales.- De 2014 a 2017, la Comisión Federal para 
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la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) ha asegurado 68 mil 365 
toneladas de plaguicidas y nutrientes vegetales irregulares con la finalidad de 
cuidar la salud de los mexicanos. En este periodo, personal de la dependencia 
realizó 893 visitas de verificación en comercializadoras y formuladoras de 
plaguicidas y nutrientes vegetales, que derivaron en la suspensión de actividades 
en 123 de esos establecimientos. Entre las irregularidades que se detectaron 
destaca la falta de licencia sanitaria en las formuladoras, la carencia de avisos de 
funcionamiento en las comercializadoras, no contar con registro sanitario de los 
productos, incumplimiento de las normas de etiquetado y la localización de 
producto caducado. Guano de Conejo, Tirano, Star Agrícola, Triple 17-17-17, 
Oxicure Peróxido de Hidrógeno, Producto de Lombricomposteo, Zabra, Novatec 
Solub 21+ME y Staroot G2, son algunos de los productos irregulares que fueron 
incautados. - El Universal, 17 Reforma, 2 

 

Dejan en incertidumbre a productores de maíz.- Los productores de maíz 
blanco en México enfrentan un periodo de incertidumbre porque el Gobierno no ha 
determinado el nivel de subsidio para este grano, señalaron organizaciones. 
Explicaron que aún no se autoriza cuál será el ingreso objetivo, que es un precio 
mínimo fijado con anticipación. Si el precio de mercado está por debajo de ese 
nivel, el Gobierno cubre la diferencia a los productores. Ulises Gaxiola, secretario 
técnico del Sistema Producto Maíz en Sinaloa, explicó que ya se acordó que el 
ingreso objetivo para el ciclo otoño/ invierno sea de 3 mil 800 pesos por tonelada, 
menos de los 4 mil 200 propuestos por productores, pero Hacienda aún lo 
aprueba. "Estamos totalmente en incertidumbre sino se nos da la autorización del 
ingreso objetivo, prácticamente los productores estamos a la deriva 
económicamente hablando, no tenemos una garantía de ingreso adicional para los 
que estamos por debajo de los 3 mil 800".- Reforma, 3 

 

El Correo ilustrado / Campaña contra abandono del campo.- La Campaña 
Somos frijol del campo a tu mesa, es un instrumento de información, difusión, 
concientización del actual problema que vive el país: abandono de los campos y 
mínimo apoyo a nuestros productores, así como la afectación directa a la 
economía popular. Es por ello que invitamos a la Caravana de Medicina 
Tradicional y Alternativa, donde se distribuirá frijol y arroz (de Morelos) 
directamente del productor y libres de transgénicos, así como venta de productos 
alternativos, masajes y terapias. Se llevará a cabo 14, 15 y 16 de julio, de 10 a 20 
horas en el parque Tezozomoc, en avenida Manuel Salazar esquina Hacienda del 
Rosario, delegación Azcapotzalco.- La Jornada, 35 

 

Granos a la baja en Chicago tras informe del USDA.-Las cotizaciones del maíz 
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y el trigo retrocedieron el miércoles en Chicago tras un informe oficial que anticipa 
niveles de reservas superiores a los esperados para estos productos, arrastrando 
con ellos a la soya en un mercado muy atento al el clima. El Departamento 
Estadounidense de Agricultura (USDA) revisó al alza la producción neta de maíz 
en Estados Unidos a 363 millones un incremento de 4.8 millones de toneladas, 
gracias a un aumento de las superficies. Los precios vienen subiendo desde las 
últimas semanas.-El Economista 13 T.E. 

  

Suman esfuerzos con cafetaleros para cuidar el ambiente.-Con el propósito de 
ayudar a mitigar los efectos del cambio climático, Mario del Roble Pensado 
Leglise, investigador del Centro interdisciplinario de Investigaciones y Estudios 
sobre Medio Ambiente y Desarrollo (CIIEMAD) del IPN, desarrolla una estrategia 
de aprovechamiento sostenible del medio rural con pequeños productores de café 
poblanos. El especialista señaló que con apoyo de especialistas y pequeños 
productores emplean sistemas de información para georreferenciar y realizar 
análisis de suelo, así como el inventario de vegetación dentro y fuera de los 
huertos cafetaleros. El propósito del trabajo agregó el especialista es generar 
procesos de innovación territorial en los que pequeños productores cafetaleros de 
manera asociativa, sean emprendedores sociales y generen una canasta de 
bienes geográficos que les permita incrementar sus ingresos, crear empleos y 
mejorar la calidad de vida para evitar la migración.-Milenio 3 

 

Lechugas Hipocondriacas.-El huerto urbano de lechugas Eva, de Grupo Altex 
alberga aproximadamente 900 lechugas las cuales se desarrollan a partir del 
método hidropónico, donde las raíces reciben de manera directa una solución 
nutritiva y equilibrada disuelta en agua. Cuando los nutrientes minerales de la 
tierra se disuelven en el agua, las raíces son capaces de absorberlos. El objetivo 
de este huerto es compartir con la gente conocimientos sobre el cultivo de 
lechugas, a partir de procesos hidropónicas, cuyos principios bailan sus raíces en 
el sistema' agrícola prehispánico basado en Chinampas.-El Heraldo de México 15 

  

De compras (Acciones y reacciones).-La que le puso mucho del producto que 
es su especialidad a las compras fue Bachoco, que encabeza Rodolfo Ramos. La 
productora de huevos informó que llegó a un acuerdo para adquirir La Perla, 
compañía de pet food localizada en Querétaro. La adquisición comprende la 
adquisición de todos los activos de la marca, tales como CanPro, Choice Nutrition 
y Cat-trina, entre otras. La emisora dio a conocer que espera integrar esta 
operación lo más pronto posible en sus operaciones para poder capturar las 
oportunidades identificadas y espera concluir el proceso en breve, a través de su 
subsidiaria Campi Alimentos.-El Economista 2 T.E. 
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Bachoco 'vuela más alto' que sus pares brasileñas.-Las firmas brasileñas de 
alimentos, desde JBS hasta BRF, han acaparado la atención del sector en la 
última década, eclipsando a la verdadera joya de América Latina: Bachoco. Sin 
embargo, la productora avícola mexicana ha superado el desempeño de sus pares 
sudamericanas de forma constante y por amplio margen. El precio de las acciones 
de Bachoco subió en más del triple desde 2012, cinco veces más que el alza del 
55% de la del productor de alimentos de Brasil, Minerva. Bachoco ha tenido 
ganancias cada año desde 2009, algo de lo que ninguna firma brasileña se puede 
jactar. La brasileña Marfrig, por ejemplo, tuvo pérdidas de mil 200 millones de 
dólares en el mismo periodo a pesar de contar con el doble de ingresos.- El 

Financiero, 17 

 

Trabajan en BC 30 mil menores de edad.- Unos 30 mil niños y adolescentes 
trabajan de manera ilegal en Baja California, lo que impide su derecho a la 
educación e implica riesgos para su integridad, informó la titular de la Secretaría 
del Trabajo y Previsión Social del gobierno estatal, Juana Pérez Floriano.  Informó 
que los menores laboran en actividades agrícolas en el sur de Ensenada y en San 
Quintín; además, se les ocupa en centros comerciales y de servicios en Tijuana, 
así como en Tecate, Ensenada y Rosarito.- La Jornada, 26  

 

El alza del dólar revalúa 50% la rama mezcalera.- Debido a que los precios 
finales del mezcal se fijará en dólares, la apreciación de la divisa estadounidense 
proporcionó que esta industria aumenta su valor en casi 50% al pasar de 2 mil a 2 
mil 900 millones de dólares entre 2015 y lo que va de 2017.  Hipócrates Nolasco, 
presidente del Consejo Regulador del Mezcal (CRM), agregó: "Yo creo que hay un 
fuerte apoyo a México entre la comunidad estadunidense, y el tema del aumento 
de su moneda benefició también, porque los precios se pactan en dólares, 
entonces de la noche a la mañana subieron los precios". El dirigente empresarial 
indicó que este año se espera un crecimiento de la industria mezcalera de 20%, 
impulsada por un mayor consumo en el mercado nacional, así como en la 
demanda externa, puesto que la aceptación de la bebida aumenta cada año.- 
Milenio, 30 Neg 

 

Bajo precio del café angustia a productores.- Los caficultores de los principales 
países productores del aromático manifestaron su preocupación por los bajos 
precios internacionales del grano, lo que les impide solventar los altos costos de 
producción, por ello plantearon crear estrategias que les ayuden a preservar el 
sector. Los caficultores expusieron su situación en el Primer Foro Mundial de 
Productores de Café, que concluye este miércoles en Medellín, Colombia, con una 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

declaración que recogerá la iniciativa de los países centroamericanos para crear 
una asociación de este sector de la cadena productiva del café que defienda los 
intereses de millones de productores a nivel mundial. En entrevista con Notimex, 
el dirigente cafetalero mexicano, Alfredo Moisés, quien es uno de los panelistas 
invitado a este foro, dijo que la angustia que viven los caficultores con el tema de 
los precios bajos es una situación que atenta contra la sostenibilidad del sector. 
“Lo que estamos viendo en este foro, en donde se discute la sostenibilidad de la 
producción de café, es una angustia generalizada por los precios que no están 
solventando los costos de producción”, comentó el dirigente mexicano..- El Sol de 

México, 7 

 

Nestlé busca que 50% de maíz para cereal sea local.- Nestlé México usará 
hasta 50% del maíz nacional para elaborar sus cereales al finalizar 2018. 
Actualmente 95% del maíz utilizado por Nestlé México proviene de Estados 
Unidos. El directivo reveló que se trabaja en un plan de desarrollo con agricultores 
nacionales, además de mejorar sus cereales, entre los que se encuentran 
Cheerios, Fitness, Corn Flakes y Nesquik. "Vamos a sustituir del total de nuestros 
cereales los ingredientes artificiales como colorantes y saborizantes, 
sustituyendolos principalmente por cacao y miel. El ingrediente principal de 
nuestros cereales es el grano entero, el que tiene mayores beneficios", comentó 
Santana.- El Financiero, 17 

 

Productores de café en Chiapas reciben equipamiento para elevar 
competitividad.- El gobierno del Chiapas, a través de la Secretaría de Economía, 
realizó la entrega de equipamiento productivo para elevar la competitividad de 
microempresas en la entidad. Lo anterior, mediante la facilitación de servicios 
comerciales y de evaluación de los atributos, cualidades y defectos del café, como 
control de calidad e inocuidad del producto, a fin de posicionarlo en el mercado 
nacional e internacional. Este programa genera una inversión de más de 9 
millones 350 mil pesos en los rubros de diseño e innovación, comercialización y 
capacitación, en beneficio de 20 microempresas, de las cuales 19 reciben un 
tostador, molino y selladora de bolsas.- El Financiero, 44 
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Se requiere una nueva mentalidad: Peña Nieto.-El presidente Enrique Peña 
Nieto llamó a los abogados mexicanos para que en el ejercicio de su profesión, se 
entreguen día a día en favor de la justicia, teniendo como guías la integridad, la 
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rectitud y la probidad. En la ceremonia por el Día del Abogado que se realizó en 
Palacio Nacional, les expresó que se "requiere el compromiso leal y permanente 
de las mujeres y hombres de leyes para lograr que cada precepto legal pase del 
papel a la práctica. "La batalla más importante que logramos es devolver al 
ciudadano la confianza en las instituciones que están para servirle", aseveró. Peña 
aseveró también que se requiere de una nueva mentalidad y una nueva actitud 
ante los retos que enfrenta el país en materia de justicia. Señaló que en los 
últimos cinco años se ha llevado a cabo uno de los procesos de transformación del 
andamiaje legal más profundo en las últimas décadas, incluidos la ampliación de 
la protección de los derechos humanos, el Sistema de Justicia Penal Acusatorio y 
los avances en transparencia y combate a la corrupción.-Milenio 7 

  

Reclaman fin de dedazo.-A un mes de que en el PRI se definan las reglas para la 
elección de 2018, cuadros de ese partido rechazaron el dedazo presidencial y 
exigieron que el candidato surja de una elección abierta. Previo a la 22 Asamblea 
Nacional del tricolor del 12 de agosto, ex Gobernadores y ex integrantes de la 
dirigencia cuestionaron la actual conducción del partido y reprocharon que un 
grupo político pretenda secuestrar la definición del candidato. "En meses se 
tomarán decisiones de las que dependerá la existencia del partido. No debería un 
solo grupo político asumir esa responsabilidad", expresó Antonio González Curi, 
ex Gobernador de Campeche. "El PRI debe evitar elegir al candidato por la vía 
tradicional. Debemos abrir un proceso interno que permita a varios aspirantes 
competir en igualdad de circunstancias", agregó. También se han pronunciado en 
ese sentido los ex Mandatarios de Yucatán Ivonne Ortega y de Oaxaca Ulises 
Ruiz, así como algunos ex integrantes del CEN, como José Ramón Martel, José 
Encarnación Alfaro y Beatriz Pagés.-Reforma 4 A 

  

Alerta ilegitimidad con dedazo.-Ivonne Ortega, ex secretaria general del PRI, 
advierte que el candidato presidencial de su partido se debe elegir a través de una 
consulta abierta a la ciudadanía o carecerá de legitimidad para competir en las 
elecciones de 2018. Si no hay un proceso interno abierto, alerta, el PRI perderá la 
oportunidad frente a sus contrincantes y legitimidad ante los electores. Tras 
presumir que siempre dice lo que piensa y defiende lo que cree, la aspirante 
presidencial priista rechaza el dedazo y exige que sea la militancia quien escoja a 
los candidatos. "Lo más importante, para el que quiera ser candidato, de cualquier 
partido, pero en mi caso me importa el PRI, es que sea rentable. Si no es rentable, 
para qué quieres ser candidato", insiste. Sobre el discurso de que primero el 
programa y después el hombre o la mujer, la diputada federal con licencia dice 
que aun cuando el dirigente del tricolor hizo tal pronunciamiento, hubo algún 
funcionario del Gobierno que dijo que el hombre y quitó a las mujeres.-Reforma PP 
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SG: "descuidaron" Fox y Calderón la planeación familiar.-El secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, advirtió "descuido" de los gobiernos de 
Vicente Fox y Felipe Calderón en las políticas públicas relacionadas con la 
planificación familiar y la salud sexual y reproductiva. "Y hay que decirlo, entre 
2000 y 2012 seguramente habrá reacciones México descuidó la planeación 
demográfica, especialmente los esfuerzos relacionados con los programas de 
planificación familiar y los de salud sexual y reproductiva, o sea, la orientación a 
nuestra juventud", señaló. El gobierno del presidente Enrique Peña Nieto decidió 
"retomar e impulsar" una política de población integral, además de una estrategia 
nacional para la prevención de embarazos en adolescentes, puesta en marcha en 
enero de 2015, con énfasis en una disponibilidad adecuada de anticonceptivos y 
de servicios de salud para este sector, indicó. Hace cuatro décadas, cuando 
México aprobó su Ley General de Población, una meta era la reducción de la tasa 
de fecundidad, a fin de incidir positivamente en el crecimiento demográfico. Si no 
se hubiera puesto ese énfasis, hoy nuestro país tendría 210 millones de habitantes 
y no 123 millones, la cifra actual.-La Jornada Cp 30 


